
 

CoDAU 
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie 

 
GIUNTA – Verbale del 25 settembre 2014 

 
 

Il giorno 25 settembre 2014, alle ore 16:00, presso la Sala convegni dell’Hilton di Sorrento, 
sede del Convegno annuale CoDAU 2014, si riunisce la Giunta con il seguente ordine del 
giorno: 
 

1. Comunicazioni; 
2. XII Convegno annuale CoDAU – Sorrento, 25-27 settembre2014; 
3. Aggiornamenti Ufficio Studi; 
4. Nomina Collegio dei Revisori; 
5. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: Cristiano Nicoletti, Giuseppe Colpani, Giuseppe Giunto, Alberto Domenicali, 
Maria Luigia Liguori, Fiorenzo Masetti, Antonio Marcato, Simonetta Ranalli, Emma Varasio. 
Assente giustificato: Gaetano Prudente. 
Sono inoltre presenti: Enrico Periti, Riccardo Grasso, Michele Orefice, Antonio Romeo e 
Clara Coviello. 
 
Svolge le funzioni di Segretario: Simonetta Ranalli 
 
 
Comunicazioni  
Il Presidente riferisce sulla sua partecipazione a due eventi: 

 apertura del convegno NETVAL che si è tenuto ad Acitrezza; 
 apertura del convegno dell’associazione dei Responsabili amministrativi di 

Dipartimento (RUA) che si è tenuto a Milano presso l’Università Bicocca, dove ha 
partecipato anche il Presidente della CRUI prof. Paleari. 
 

Il Presidente riferisce, inoltre, sulla partecipazione di Luca Bardi ad una riunione 
dell’ANVUR sul tema della valutazione delle amministrazioni universitarie i cui esiti saranno 
trasmessi a tutti i componenti delle Giunta con il verbale ufficiale che verrà reso disponibile 
al più presto. 
 
Il Presidente rappresenta che il Capo Dipartimento del MIUR, prof. Mancini, ha risposto 
ufficialmente ad un quesito posto dall’Università la Sapienza di Roma sul tema della 
partecipazione ai concorsi da ricercatore con riferimento al comma 13 dell’art. 29 della 
L.240/10; la risposta del Miur andrebbe nel verso di ampliare al massimo la partecipazione. 
Il dott. Grasso, in proposito, segnala che la risposta non definisce la questione 
dell’incompatibilità, altro aspetto che dovrà essere chiarito. 
 
In merito alla associazione RUA (ex SAD) il dott. Periti, chiede di verificare la forma 
giuridica della stessa associazione e ritiene opportuno impostare diversamente il rapporto 
con questo tipo di realtà. Si ricorda che, formalmente, non rappresentano gli Atenei, in 
quanto,  l’unica associazione riconosciuta è il CoDAU; pertanto, propone che la gestione 
dei rapporti CoDAU/SAD sia gestita in maniera costante e diretta da 2 o 3 Direttori 
Generali. 
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Il dott. Giunto ricorda che questa associazione nasce con la sponsorizzazione 
dell’Università di Siena, con l’intento di rappresentare sindacalmente i segretari 
amministrativi. 
 
Il dott. Grasso nel comunicare che la rassegna normativa sarà aggiornata a breve per tutto 
il mese di agosto e settembre, riassume alcuni temi che saranno trattati con riferimento alla 
applicazione del D.L. 90/14:  

 Questione ricambio generazionale  
 Soppressione dal biennio 
 Mobilità obbligatoria per chi ha sedi distaccate a oltre 50 Km 
 Divieto incarichi dirigenziali per chi è in pensione sia nella P.A. che nelle partecipate. 

Per incarichi si deve intendere attività gestionale, di studio e consulenza. Quindi i 
professori in pensione possono partecipare ai concorsi per professori a contratto 
poiché non si tratta né di studio né di consulenza. 

 Riduzione distacchi sindacali 
 Riscrittura incentivi sulla progettazione 
 Proroga all’abilitazione scientifica  

 
Con riferimento agli incentivi sulla progettazione il Presidente pone l’attenzione sulla 
possibilità o meno di distinguere tra finanziamento pubblico e finanziamento privato per 
escludere questi ultimi dai limiti di legge. 
I dott. Periti, Coviello e Ranalli, esprimono perplessità su tale possibilità considerato che, 
come precisato in un pronunciamento della Corte dei Conti, tutti i fondi che entrano in 
bilancio diventano pubblici. 
 
Il dott. Grasso riferisce su un quesito posto al MEF sulla possibilità di incrementare i fondi 
del salario accessorio ed in particolare: 

 possibilità di utilizzare le tasse dei Master;  
 possibilità di utilizzare i fondi regionali di fonte europea per incentivare il personale.  

 
Il dott. Marcato riferisce sulla incompatibilità dei docenti a T.P. alla partecipazione nei  
Consigli di Amministrazione di società senza scopo di lucro, ritenendola possibile. 
L’Ispettorato Funzione Pubblica sostiene che la posizione proposta sia corretta per il 
personale a tempo definito. 
La risposta, tuttavia, è discutibile poiché sussiste l’incompatibilità per tutti i docenti sia a 
T.P. che a T.D. di partecipare a società che svolgono attività di commercio e industria. 
 
Il dott. Grasso sottopone alla Giunta la questione relativa alla considerazione o meno dei 
compensi derivanti dall’attività intramoenia dei docenti nel calcolo del limite retributivo e 
presenta il parere espresso con la circolare n. 3 del 18/03/2014 della Presidenza del 
Consiglio dei Ministri, che, sebbene da interpretare, andrebbe nel verso del cumulo.  
 
Il dott. Marcato riferisce che a fine luglio sono uscite le linee guida sugli incarichi vietati ai 
pubblici dipendenti per cui chiede al gruppo trasparenza di approfondire il tema e di 
riferirne in una prossima riunione di Giunta. 
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Il dott. Grasso riferisce di una richiesta formulata dal Presidente del CNUDD Comitato 
disabilità, rivolta al Direttore Livon sul tema della tassazione per gli studenti portatori di 
handicap poiché alcuni Atenei riconoscono l’esonero mentre altri distinguono la 
tassazione in base al grado di disabilità. Il dott. Livon ha riferito per le vie brevi che 
l’esonero deve essere riconosciuto a tutti e il Ministro Giannini nel corso di un’udienza 
parlamentare ha confermato tale impostazione. 
 
Il Presidente riferisce la notizia di una riorganizzazione interna al CINECA con cui si è 
incontrato ricevendo assicurazioni circa la creazione di una divisione dedicata alle 
Università con una figura professionale dedicata, intermedia tra la funzione tecnica e 
quella commerciale, che interverrà a sostegno degli Atenei in difficoltà. 
Il CINECA è stato invitato alla prossima Giunta per esporre il progetto. 
 
Nomina Collegio dei Revisori. 
Il Presidente comunica i candidati alla nomina per il Collegio dei Revisori del CoDAU: 
Loretta Bersani, Francesca Bitetti, Sonia Caffù, Alice Corradi, Clara Coviello, Enrico de 
Simone, Angela Maria Lacaita, Carmela Luise, Pier Luigi Riva, Luisiana Sebastianelli, 
Raffaele Sorrentino. 
La Giunta nomina il Collegio dei Revisori nella seguente composizione: 
Presidente     Clara Coviello 
Componenti   Francesca Bitetti, Pier Luigi Riva 
Supplenti       Enrico De Simone, Luisiana Sebastianelli 
 
Aggiornamento sul Convegno 
Il Presidente comunica che il dott. Livon non può partecipare al convegno perché si trova 
all’estero e che ha dato la disponibilità di ospitare la prossima Assemblea CoDAU a Roma 
presso il MIUR, per consentirgli di partecipare. 
Il dott. Periti riferisce che il Prof. Bonaccorsi presenterà in Assemblea il lavoro sulla 
performance dell’attività amministrativa degli Atenei. 
In merito alle partecipazioni al Convegno, il Presidente comunica che interverrà la prof.ssa 
Barbati al posto del prof. Lenzi e che il prof. Mancini porterà i saluti del Ministro Giannini, 
impegnata anche lei all’estero, per attività istituzionali di Governo. 
Il prof. Puglisi ha comunicato l’impossibilità a partecipare per problemi di salute mentre per 
il programma della giornata di sabato mattina interverrà Eugenio Bruno, giornalista del 
Sole 24 ore.  
 
Il Presidente comunica, in chiusura, che la prossima Giunta è convocata per il 15 ottobre 
alle ore 15:00.  
 
La seduta si scioglie alle ore 17:00. 

 
   Il Segretario           Il Presidente 
Simonetta Ranalli        Cristiano Nicoletti 

 


